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7 铁道部正尝试寻求一种

方法来“堵”住我国铁路建
设资金的庞大缺口。

近日记者获悉，今后火
车票价有可能效仿民航的机
场建设费概念，在票价中引
入“铁路建设基金”。目前，
国家发改委正在就此事进行

市场调研。
在我国，铁路建设缺钱

已经不是秘密，根据《中长期
铁路网规划》，到2020年铁

路要建成超过1.2万公里的客
运专线和约1.6万公里的其他

新线，需要资金达到两万亿
元人民币。

铁路建设资金的收取在
货运上由来已久，征收对象
是铁路的货主。据悉，除了化
肥、粮食等特殊物资外，铁路
承运的其他货物都需要缴纳

建设基金。
知情人士告诉记者，今

后建设基金的模式可能被沿
袭到铁路客运中，“票价改革

有可能分步实施，新建的客
运专线首当其冲，之后普通

线路的客运也会涉及。”据
悉，这种借鉴民航机场建设
费模式，在铁路票价之外额
外收取的“铁路建设资金”，
在高速列车和普通列车、新

建线路和原有线路会有所
区别，建设基金定位在不同
数额。
“推动票价改革的主要

原因是我国客运专线的建
立。”上述知情人士告诉记

者，在铁道部的“十一五规
划”中，我国未来五年中新建

的客运专线将达到700公里，
占所有新建线路的一半左
右。但是由于客运专线的成
本较高，每建造一公里新铁
路就要耗费人民币一亿多
元，建成后票价制订和收益
情况成了铁道部的难题。

在票价之外额外收取一
笔建设基金，旅客的感受就
是票价涨钱了。消费者希望
票价下调，铁道部希望维持

高位，二者之间出现需求错
位。而其背后蕴藏的深层原

因，在于我国铁路融资渠道
不畅通的尴尬。

来自铁道部的数据显
示，目前在铁路的建设投资
中，除了政府和银行的资金，
铁路直接面向市场的筹资数
量不到10%。建设资金的压

力，一定程度上也引发了铁路
票价改革的尝试，但这种成本
转嫁给消费者的模式并不能
改变铁路融资的根本难题。

家长称活动收费2000
元，不参加者需提供证明，

学校表示纯属自愿集体包
机前往贵州，这样的 “壮
举”来自深圳市北师大南山
附中。近日，该校组织学生
进行社会实践，其中380名
初三学生乘火车前往井冈
山，近400名初二学生则赴

贵州进行扶贫助学活动，由
于路途遥远要乘飞机往返，
每名学生费用高达2000元。
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上周五，初二学生家长

林先生参加了北师大南山
附中的家长会，学校要组织
一次“贵州之行”社会实践
活动，让学生们体验当地的
艰苦贫困并得到锻炼。

班主任告诉家长，孩子
们从深圳飞到贵阳，然后转

到遵义等地，每个学生的费
用为2000元。这次实践活动
还要打学分，有健康原因或
家庭困难不能前去的，需要
写明原因并经过家长签字。

林先生说，该校上周也
召开了初三学生家长会，组

织的是“走进井冈山，重塑
长征魂”社会实践活动。
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3日中午，记者来到该校

门口，向学生们询问活动情
况：“不是说自愿的，可以不
去吗？”一名初二女生回答：
“可是要计算学分，而且只有
生病等特殊情况才可以不
去。”她称，对贫困学生，“老

师让班里其他学生凑钱。”
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该校副校长孟志强表

示，学校确有这样的安排，
这种实践活动已进行了3
年，学校一直本着自愿的原
则来操作，没有强迫家长和
学生一定要参加。他说，学
校通过书面发信、开家长会
等形式征求家长意见，没有

家长表示反对。
家长认为，让学生接受

艰苦奋斗的教育，粤北等地
方也可以，更多的家长认为

2000元的收费有些高。校方
表示，活动一直本着自愿原
则，未强迫学生一定参加，

学校也未从中获得经济收
益。 1NIOP56QR

□S5T 由《小康》杂
志社举办的 “2006第二届中

国全面小康论坛” 经过近半
年的时间，推选出了三大类各
10个共30个新农村建设典型
案例。

据《小康》杂志社社长舒
富民透露，这三类分别确定为
全面小康与新农村建设“中国

十大政府创新典型”、“中国十
大贡献企业”、“中国十大农村
带头人物”，分别从政府、企业
和人物的角度进行推选。舒富
民认为，实现小康社会，关键是
农村要实现，其中最为关键的
要素是农民，对农民的教育和

引导应该是核心。 （UV）

“中医中药再不建立标
准、不进行规范，真的就是死

路一条！”昨天，在南京中医
药大学举办的“2006南京国
际中医药论坛”上，与会专家
一致认为，尽管前不久张功耀
呼吁“废除中医”的行为太
“无知”，但对中医药的发展
研究无疑是再次敲响了警钟。

"WXYZ[\]^

中国工程院院士石学敏

表示，中医中药对疾病的治
疗效果是众所周知的，特别
是对一些西医无法治疗的疾
病，不仅在国内，国外很多人

对它也深信不疑。“但中医
中药有个最大问题，就是没

有标准，没有规范。”
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据介绍，即使有了标准，

操作缺乏规范也是中医中药
的致命弱点。南京中医药大学
副校长蔡宝昌举例说，中药里
的乌头和附子是味“毒药”，
但它的有效成分正是这有毒
的“乌头类生物碱”，如果泡
制得法、使用得当，这味药能

发挥其“回阳救逆”功效，即
西医讲的“强心”作用。而如
果泡制不得法、使用不得当，
人吃了反而会中毒而亡。

据悉，缺乏规范和标准
也是中药难以以“药品”身
份进入很多欧洲国家的重要
原因。 fTg hij
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w 为庆祝香港回归祖国10周

年，香港海洋公园与特区政府
达成协议，将在明年7月至8
月期间免费招待1997年出生
的10岁儿童，适龄小朋友只
要出示证明文件便可不限次
数到香港海洋公园游玩。
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朱浩现在是北京航空航天大

学2006级研究生。在刚刚结
束的大学本科生涯中，他和其
他13名同学一起完成了一份
漂亮的毕业设计———11月1
日，北航14名本科生经过一
年的努力，亲手设计研制的
“北航一号”探空火箭在酒泉

卫星中心发射成功。这是我国
第一枚完全由大学本科生设
计研制的火箭。
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此举将导致火车票价的上涨，发改委正进行市场调研
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实践活动要计入学分，不参加者还要有证明


